
轉眼間，香港回歸祖國已經十九年了！由於香港社會過於泛政治化，經濟民生方面也面對

不少困難，許多人都感到憂心焦慮，使得評價回歸十九年的成就變得很不容易。然而，十九

年來，香港社會各界、特區政府和中央政府都為香港的「一國兩制」事業和社會發展作出了

巨大努力，如果不能正確、客觀肯定回歸以來取得的成就，對香港和國家都不公平，更難以

鼓起對未來的信心。「一國兩制」的初衷，就是在對香港恢復行使主權的前提下，保持香港

長期繁榮穩定。回歸十九年實現了「一國兩制」的初衷。由此觀察和總結回歸十九年的歷

程，能夠讓我們更清醒也清楚地看到香港所取得的難得成就。香港雖然面對種種困難和問

題，但當前大勢對香港的發展非常有利。梁特首及其領導的特區政府，已經看到了香港的問

題所在，所採取的一些政策措施也正在發揮作用。只要香港能夠把握機遇，發揮「一國兩

制」優勢，就一定能夠實現更大發展！
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「激進教師」劉小麗在今年年廿九晚於深水埗
無牌販賣炒魷魚，被食物環境衛生署票控三罪，
昨日法庭判處其罪名成立，罰款1,800港元。劉小
麗2014年積極參與「佔領中環」，在街頭「講
學」，向青年學生洗腦，當時曾協助一批「傘
兵」成立「青年重奪未來」組織，專門反對香港
的基建，爭取「全民退休保障」。其後更成立
「小麗民主教室」，推動激進的「自決自強」運
動，鼓吹「和中共政權談判香港的二次前途問

題」，「與其他國際城市結盟，香港才能有實力
在中國面前勇敢無懼地自決前途」。劉小麗的所
謂「自決前途」，不過是經包裝的「港獨」，要
將香港變成一個政治實體。
今年農曆年初一的旺角暴亂，暴徒掟磚頭和縱

火，破壞法治，多名執勤的警察嚴重受傷。事後
反對派反咬一口，指因為小販管理隊拘捕小販，
才引起暴動，更稱之為「魚蛋革命」。實際並非
如此，當日小販管理隊並沒有拘捕小販，也沒有

小販捲入暴力活動。堵截馬路、挑戰法治的，是
打着「聲援小販」旗幟的激進搞事者。
當日劉小麗喬裝打扮，混在小販當中，故意挑

起所謂「警民衝突」，然後升級為暴動。劉小麗
為尋找借口製造暴力事件，妖言惑眾，公開說拘
捕小販是「地產霸權」的表現。她說在地產商的
商場出售熟食，就不犯法；小販在街道上賣熟
食，就是犯法，說明特區政府向地產商傾斜，剝
奪小販生計，所以一定要發動「公民抗命」。這
完全是有計劃、有預謀的踐踏法治的行為。任何
文明城市都要保障食物衛生安全，不允許無牌經
營。紐約、倫敦、東京可以允許無牌熟食小販在

最繁盛的馬路邊公然販賣食品嗎？
劉小麗以「捍衛小販」、「公民抗命」作為鬧

事之借口，製造社會對立，強詞奪理，違反香港
的法治核心價值。現在法院判處劉小麗罪名成
立，是維護法治的體現。警方應該徹底調查劉小
麗在煽動暴力破壞法治、襲擊警察的行動中，扮
演什麼角色？如果證明劉小麗確實有煽動他人，
參與旺角暴亂，就應該按照煽動罪名，起訴這個
披着教師外衣的「暴亂鼓吹者」。香港市民更應
該看到，在教師隊伍中，的確有唯恐天下不亂之
人，煽風點火，教壞學生，這樣的人有資格為人
師表嗎？

劉小麗以撐小販之名行煽暴亂之實 徐 庶

回歸十九年 要說困難更要講成就鼓信心

回歸十九年實現了「一國兩制」初衷
從「一國兩制」方針的初衷出發，觀察和總結回歸

十九年的歷程，能夠讓我們更清醒也清楚地看到香港所
取得的難得成就。當初，鄧小平提出「一國兩制」構
想，解決歷史遺留的香港問題，就是要在對香港恢復行
使主權的前提下，照顧香港的現實，最大程度地保留香
港的特色和優勢，保持香港長期繁榮穩定。正因為如
此，基本法在序言中開宗明義寫出了實行「一國兩制」
方針的目的，就是「為了維護國家的統一和領土完整，

保持香港的繁榮和穩定」。這就是所謂「一國兩制」的
初衷，也就是十八大報告所提出的中央對港各項方針政
策的根本宗旨：維護國家主權、安全、發展利益，保持
香港長期繁榮穩定。那麼，回歸十九年的香港，是否實
現了「一國兩制」的初衷？答案當然是肯定的。
事實上，香港回歸十九年來，經歷了許多風風雨雨。

1997年7月1日回歸翌日泰國宣佈泰銖與美元脫鈎引發
亞洲金融風暴，1998 年國際大鱷衝擊香港聯繫匯率，
2000年美國科網泡沫爆破，2001年紐約9．11恐怖襲
擊，2008年雷曼兄弟公司破產觸發金融海嘯。在這期

間，香港還有「禽流感」、「沙士」等大型天災。面對
這些嚴重的衝擊和考驗，香港不僅繼續保持原有的資本
主義制度和生活方式不變，繼續保持國際金融、貿易、
航運中心地位，繼續被公認為全球最具競爭力的地區之
一和最自由的經濟體，而且社會大局穩定，「一國兩
制」和基本法得到了包括七百多萬香港同胞在內的全國
人民的普遍擁護，得到了國際社會的廣泛讚譽。這些來
之不易的成就，既有中央政府和祖國內地的大力支持，
也有歷任行政長官和特區政府的砥礪奮鬥，還有社會各
界作出的巨大貢獻，值得自豪，更值得珍惜！

問題多年積累而成 解決非朝夕之功
回歸十九年的香港，正進入基本法規定的香港特區

保持原有的資本主義制度和生活方式五十年不變的中
期，各種矛盾開始凸顯，不僅社會長期積累的深層次矛
盾衍生的民生問題突出，貧富懸殊擴大，市民安居不
易，尤其是年輕人向上流動困難；而且經濟增長放緩，
傳統優勢弱化，產業結構單一，新的經濟增長點培育緩
慢；更有香港社會對政制發展問題和「一國兩制」認識
的分歧，引發了社會激烈的爭論和政治對立。香港在落
實「一國兩制」和社會發展過程中，出現種種問題並不
奇怪，有些矛盾比較尖銳也可以理解。問題的關鍵在於
社會各界需以實事求是的態度去面對問題，解決矛盾。
為山九仞非一日之功。「一國兩制」是前無古人的事

業，沒有任何先例可循，需要我們去探
索前進。香港特區成立只有十九年，一
方面，一些深層次矛盾是多年累積而來
的，解決起來也絕非朝夕之功；另一方
面，新出現的一些問題又是過去從未遇
到過的，沒有應對的經驗，特區各方面
的制度和體制的完善也需要一個過程。
我們不應該因為有問題而看不到成就，
更不應因此對「一國兩制」產生懷疑。我們完全有信
心、有智慧、有能力解決這些困難和問題。

當前大勢對香港發展非常有利
當前大勢對香港的發展非常有利：一是從國際層面

來看，隨着全球經濟重心向亞太地區特別是亞洲轉移，
香港的機會將愈來愈多；二是從國家層面來說，祖國是
世界第二大經濟體，國家實施「走出去」、「一帶一
路」、自由貿易區等戰略，為香港帶來了重大機遇；三
是從香港優勢來講，自由開放的體制、國際接軌的法
治、發達的服務業、先進的基礎設施等優勢難以替代；
四是從特區政府層面來看，梁特首及其領導的特區政
府，已經看到了香港的問題所在，所採取的一些政策措
施也正在發揮作用，並逐步取得一些成效。只要香港能
夠把握機遇，找準「國家所需、香港所長」的結合點，
就一定能夠實現更大發展！

盧 文 端

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英昨日在禮賓府設
午宴，與各界的商業領袖討論氣候變化，了解商界在應對有關方
面的準備工作，探討雙方的合作空間。環境局局長黃錦星與其他
相關政策局局長也參加午宴。大家在席間討論各機構應對氣候變
化的工作計劃、已進行的節能減碳活動，及如何深化節能減碳工
作的構思。
梁振英表示，政府一直以「減緩」、「適應」及「應變」三項

主要策略，應對氣候變化，並以「4Ts」，即制定時間表（Time-
line）、訂立目標（Target）、開放透明（Transparency）和共同
參與（Together）的原則與持份者緊密合作。
此外，政務司司長林鄭月娥將於7月主持氣候變化持份者參與

論壇，以協助制定香港有關氣候變化的長遠策略。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會政制事務委員會昨日討論
《行政長官選舉活動建議指引》。有議員關注，若現任行政長官
有意參選，是否有指引防止他用政府資源競逐連任。
選舉事務處總選舉事務主任李栢康表示，現有指引已訂明，候

選人不可以動用公共資源，協助自己宣傳和助選，但部分分配予
官員的資源，作為私人用途的，包括居所、司機和保安等，將不
會視作公共資源，但有關候選人要按選舉條例申報開支。
另有議員提到日前中央政策組進行了一個只供內部參考的民意調

查，了解未來9月立法會選舉中，市民對政黨就特首候選人取態的問
題，是否算是動用政府機器協助連任。李栢康表示，不評論中策組
民調。

特首競逐連任 禁用公共資源助選
作為「人民力量」組成團體之一的「前

綫」，今年4月退出「人力」。有傳聞指
屬於「前綫」的譚香文，與「快咇」譚得志在
九龍東爭位出選不果，是「前綫」與「人力」
分家的原因之一。之後她乾脆退出「前綫」，
更向傳媒放風稱希望以「獨立」身份為反對派
出戰「超區」，並聲言自己比其他擬出選的反
對派中人有「較高知名度」，最有機會「協助
保住『泛民』『超區』3席」。

疑「超區」算盤打不響「回巢」
不過，未知「超區」算盤是否打不響，譚香
文最近已靜悄悄重投「前綫」懷抱。上周六反
對派遊行，炒作銅鑼灣書店事件時，網民
「CT Ay」就在facebook上載一幅照片，顯示
譚拿着「前綫」橫額參與遊行，但同行者僅有
4人。網民「Dicky Wong」問到：「譚唔係話
出咗聲明……離開『前綫』㗎？」譚留言道
「回巢鳥（了）」，被對方質疑：「身為從政
人物，乜可以咁兒戲都得嘅！」

網民揶揄「老豬扒究竟做乜？」

「前綫」召集人甄燊港也轉發照片，同樣惹
來劣評。「Henry Ngan」揶揄譚香文「又話
退咗？老豬扒究竟做乜？」「Jason Mak」 則
諷刺「前綫」實力大不如前，「戰狼五個」。
譚香文昨日上載遊行照片，但留言卻與早前

有意合作的傳統反對派割席：「香文唔會人云
亦云，似足『泛民』咁話『我們都是林榮
基』，我哋出來遊行是為了香港人『不要變成
下個林榮基』！」
她之後又上載自己在觀塘翠屏邨開街站的照

片，顯示自己仍未放棄出選九東，更暗寸與她
爭位的「快咇」：「香文服務九東多年，更加
唔會跳來跳去， 空降他區做『宇宙GEM』
（部分樂迷質疑歌手鄧紫棋離地的謔稱）。」
「快咇」先後徘徊新界西、香港島及九龍

東，譚香文先後進出公民黨、「人力」及
「前綫」，這對同姓冤家似乎同樣相信「變
幻原是永恒」的道理。早前譚香文稱其辦事
處被「快咇」派人「踩場」，「快咇」就諷
刺譚香文「更年期、多疑」，看來選情一向
平穩的九東，將因二人的出現而「一地花生
殼」。

「彈出彈入」返「前綫」
譚香文兒戲從政

有意循九龍東出選9月立法會選

舉的黃大仙區議員譚香文，疑因在

黨內爭輸給「快咇」譚得志而退出

「人民力量」及「前綫」，早前更

稱欲轉戰俗稱「超級區議會」的區

議會（第二）界別。不過，「五時

花六時變」的她日前又重回「前

綫」，並在 facebook大晒在九龍

東的工作，更講到自己「唔會跳來

跳去，空降他區」，似是有意與

「快咇」對撼，並揶揄對方在該區

毫無基礎。不過，譚香文先後退出

公民黨、「人力」和「前綫」，

「彈出彈入」令網民質疑︰「身為

從政人物，乜可以咁兒戲都得

嘅！」 ■記者 陳庭佳

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會換屆在即，為免角
逐連任的現任立法會議員，利用立法會資源助選，在維護
選舉公平的原則下，立法會行政管理委員會昨日通過，於
下月16日即今屆立法會會期中止後，所有議員均不能再在
立法會的大樓內舉行與新一屆立法會競選有關的活動，如
會見選民及傳媒等，「禁制令」直至9月4日立法會選舉結
束為止。不過，議員在任期完結前，仍可繼續使用大樓內
的議員辦公室及咖啡室，議員助理亦可進入大樓內。
立法會行政管理委員會主席、立法會主席曾鈺成昨日在

行管會會議後，向傳媒匯報時表示，新一屆立法會選舉將
於9月4日舉行，而提名期就在下月16日開始，今屆會期
亦會在當日終止。因此，行管會決定7月16日至9月4日期
間，不准議員在大樓內會見傳媒、選民，接受傳媒訪問，
及舉行任何與競選有關的活動。他表示，有關安排不論是
準備角逐連任，或不再連任的議員均要遵守，以確保現任
議員不會在選舉中有不公平的優勢，希望傳媒亦加以配合。

不聽勸告將譴責或發信警告
曾鈺成表示，立法會秘書處將撤走議員會面記者的設

施，用作會見記者的房間其間亦會關閉。如有人違反有
關規定，行管會已授權秘書處作出制止，若不聽從勸
告，行為構成選舉不公，將會予以譴責，行管會將向該
議員發警告信，副件會同時交給選舉管理委員會及廉政
公署。
行管會亦討論到，上月舉行會議後，立法會體育、演

藝、文化及出版功能界別議員馬逢國，於會內指記者在
會議廳外進食有礙觀瞻的內容，被傳媒大肆報道。
曾鈺成對外洩行為感到不滿，認為有議員不遵守保密

規定，向傳媒詳細透露會議細節，予以譴責，又指外洩
內容會影響會議上的討論。
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特首宴商界領袖「談天氣」

之鋒借「捐心」抽水 網民批得罪死者
「香港眾志」（中箭）

瘀事一浪接一浪，是次更
得罪逝者。急需心臟移植
的大學生馬倬朗剛完成手
術，「眾志」秘書長黃之

鋒前晚得悉馬獲捐心臟，急不及待在facebook
說「值得高興」，被網民狠批是對捐心死者
及其家屬不敬，反問他「有咩值得高興」、
「出少句聲無人話你啞」。另外，「眾志」
日前推出文宣講解政黨定位，但句構累贅、
語焉不詳，被身為中文文學碩士、狙擊「眾
志」不遺餘力的仇思達紅筆一揮評為零分：
「連小學生作文都不如。」
黃之鋒一句未經大腦的「值得高興」，被

不少網民「踩場」批評。「Lam Darryl」質
疑「有咩值得高興」，認為其言論對捐心者
及家屬不敬。「Kingshing Chan」 則提供
「參考答案」：「感謝家屬捐出屍心，另替
捐出屍心者家屬感到遺憾，望早日走出傷
痛」，批評黃之鋒「咁×簡單都唔識，真係

人廢無藥醫」。
狙 擊 良 機 在

前，豈可缺少仇
思達？他炮轟
道：「黃之鋒，
你係咪痴（黐）
×線㗎？值得高
興？」網民紛紛
附和道「神駒
（仇思達花名）
又教仔」、「『眾志』班友係咪要每日×過
先安樂，畀神駒抖（唞）吓啦」。
仇思達又怎會甘於狙擊一次就罷休？「眾

志」日前推出文宣講解政黨定位，他就一展
中文功力，直言文宣「零分重作」。他批評
「眾志」：「文句冗贅、用詞不當；文意前
後矛盾、邏輯混亂，連小學生作文都不
如」，「『姿態』既不能『交織』，亦無法
『紮根』。……如此文宣，形同垃圾，簡直
侮辱市民智慧。」 ■記者 鄭治祖
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■仇思達狠批「眾志」文
宣是零分劣作。 fb圖片


